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乗せしてるという実態が市民の方に浸透してる

かというとそうでもないような感じがしますの

で、もう少しＰＲをしていただいて、単なる少

子化対策ではないんですけれども、不妊に悩む

カップルに対して、本市として力を入れて支援

してるんだというところはもう少しＰＲしてい

ただいてもよろしいかなという、私の最後の感

想です。 

 今日の質問は、とにかく、保険適用と制度改

正になることによって、不妊カップルの治療費

の負担が大きくなるんでないかと心配されたも

のですから、国・県の制度の改正、長井市とし

てどういう助成をしてくのか、その辺を確認す

べく、質問させていただきました。大変前向き

で、いい答弁をいただいたと思っております。 

 これで私の質問は終わります。 

○梅津善之委員長 以上で通告による総括質疑は

終わりました。 

 これから各会計予算の細部審査に入ります。 

 なお、質疑に当たっては、答弁者並びにペー

ジ数をお示しの上、お願いいたします。 

 

 

 議案第５号 令和４年度長井市一般 

 会計予算についての質疑 

 

 

○梅津善之委員長 それでは、議案第５号 令和

４年度長井市一般会計予算の１件について、歳

入から順次質疑を行います。 

 まず、１款市税から13款使用料及び手数料に

ついて質疑を行います。一般会計予算事項別明

細書では13ページから24ページまでであります。

ご質疑ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 次に、14款国庫支出金から21款市債について

の質疑を行います。24ページから42ページまで

であります。ご質疑ございませんか。よろしい

ですか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 次に、歳出の審査に入ります。 

 まず、１款議会費、２款総務費について質疑

を行います。43ページから74ページまでであり

ます。ご質疑ございませんか。 

 ６番、金子豊美委員。 

○６番 金子豊美委員 ページ数は66ページ、２

款総務費、１項総務管理費、11目諸費、002交

通安全推進事業1,175万5,000円について質問を

させていただきます。市民課長にお聞きします。

協議会の資料では現在、交通指導員は９名で、

報償費として予算化されています。まず、１人

当たりの年間の報償費は幾らか、お聞きします。 

○梅津善之委員長 渡邊恵子市民課長。 

○渡邊恵子市民課長 お答えいたします。 

 ただいまのご質問は、交通安全推進事業461

万8,000円の事業費の中のご質問ということで

理解させていただきます。 

 それで、交通指導員の皆様には、登校日の朝、

およそ30分程度、交通量の多い横断歩道などに

立哨いただいて、登校する児童生徒の安全を見

守っていただいております。ご質問のありまし

た交通指導員の１人当たりの年間報償費が幾ら

になるのかという点についてですけれども、予

算書の67ページ、説明欄の上から２番目の費用

弁償170万円で計上させていただいているもの

になります。１人当たりの支給額についてです

けれども、１人１回当たり1,100円、冬期間は

1,200円をお支払いをしておりまして、実績な

どを勘案して、年間の平均の１人当たりでは20

万円ほどになるものと見込んでおります。 

○梅津善之委員長 ６番、金子豊美委員。 

○６番 金子豊美委員 大変失礼しました。数字
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のほう訂正させていただきたいと思います。 

 それで、豊田地区では今までの指導員がお辞

めになり、その後、後任が決まらなくて苦労し

ているというようなお話をお聞きしてます。今

後も交通指導員は必要だと思いますし、交通指

導員の後任の選出方法や待遇改善も含め、担当

課が中心となり関係機関と検討するなど、今後

取組をするべきだと思いますが、どうでしょう

か。 

○梅津善之委員長 渡邊恵子市民課長。 

○渡邊恵子市民課長 お答えいたします。 

 委員ご指摘のとおり、豊田地区の後任の方に

つきましては、現在もホームページなどで募集

を行っているところですが、いまだ配置には至

っていない状況です。 

 交通指導員の待遇につきましては、近隣の自

治体の状況などを参考に手当などは設定してい

るもので、適正な待遇ではないかと考えてはお

りますけれども、担当課といたしましては、登

校する子供たちにとっては地元のなれ親しんだ

方たちに見守って、登校するというのが最も安

心できるあるべき姿ではないかという思いでお

りますので、地区ですとか学校関係者、また、

ＰＴＡの皆さんなどを通じて例えば適任者と思

われる方をご推薦いただくなどの協力をお願い

したり、また、交通安全推進協議会という組織

もありますので、その中で情報提供いただいた

りする中で、後任の方の配置について進めてい

きたいと考えております。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 次に、３款民生費、４款衛生費について質疑

を行います。78ページから111ページまでであ

ります。ご質疑ございませんか。 

 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 ページ数でいいます

と、84ページです。福祉あんしん課長にお伺い

いたします。３款民生費、１項社会福祉費、３

目老人福祉費、008です。老人クラブの活動助

成事業についてお伺いいたします。各老人クラ

ブの活動の実績をちょっとお聞きしたいと思い

ます。 

○梅津善之委員長 梅津義徳福祉あんしん課長。 

○梅津義徳福祉あんしん課長 それでは、お答え

をいたします。 

 昨年、令和２年度、24の老人クラブで活動さ

れております。全てというわけでございません

が、特徴的なところをご紹介したいと思います。 

 まず、ペタンクやゲートボールなど軽スポー

ツなどに取り組む健康づくり事業、それから花

植え、草むしりなどのボランティア活動、交通

安全や健康講話などの研修事業、あと、芋煮会

などの会員の親睦事業、こういったことに取り

組まれている老人クラブさんが多いように見受

けられるところでございます。 

○梅津善之委員長 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 ただいま24か所とお

聞きいたしました。157万7,000円の予算を取っ

ておられるわけですが、各クラブの金額は統一

しているのか、その点をお聞きしたいと思いま

す。 

○梅津善之委員長 梅津義徳福祉あんしん課長。 

○梅津義徳福祉あんしん課長 お答えを申し上げ

ます。 

 老人クラブ活動助成事業157万7,000円の内訳

でございますが、85ページのほうに147万7,000

円と10万円と、２つの事業がございます。まず、

147万7,000円の内訳でございますが、金額のほ

うの説明させていただきたいんですけれども、

１老人クラブ当たり年額２万1,000円の均等割

と、会員１人当たり650円の人数割ということ

で、単位老人クラブのほうには補助をさせてい

ただいております。そのほかに、147万7,000円

の内訳に、長井市老人クラブ連合会分として17

万2,000円が含まれているところです。また、

85ページの上にあります高齢者への健康づくり
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活動支援事業補助金10万円は、連合会として取

り組んでおられる市のペタンク大会とか、そう

いうスポーツ大会経費として別枠で助成をさせ

ていただいてる、そういうような中身になって

るところでございます。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 ページ数でいいます

と、90ページをお願いします。子育て推進課長

にお伺いいたします。３款民生費、２項児童福

祉費、１目児童福祉総務費ですが、児童遊園地

維持管理事業について、内容をお聞きしたいと

思います。 

○梅津善之委員長 鈴木幸浩子育て推進課長。 

○鈴木幸浩子育て推進課長 児童公園の施設維持

管理事業についてお答えをさせていただきます。 

 こちらの事業につきましては、主に市が開設

しております児童公園、市内に４か所ございま

す。清水町公園、幸町南公園、四ツ谷公園、あ

と、新町の小桜公園でございますが、こちらに

ついて、それぞれ地区のほうに管理を委託して

おりまして、遊具の点検であったり、草刈り等

の日常の管理業務をお願いしてる事業になりま

す。 

○梅津善之委員長 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 その中に、子供の広

場整備事業補助金80万円が載ってますが、この

場所はどこなんでしょうか。内容は今のと違う

のでしょうか、お聞きいたします。 

○梅津善之委員長 鈴木幸浩子育て推進課長。 

○鈴木幸浩子育て推進課長 お答えをいたします。 

 子供の広場整備補助の補助金でございますけ

ども、こちらにつきましては、それぞれの地区

であったり、団体で管理している子供の広場の

ほうに遊具であったり、フェンスであったり、

そういったものを整備するために補助金を出す

ものでございまして、現時点で想定していると

ころはございませんけれども、年度内に整備を

したいという申出があったときに支出できるよ

うにということで予算を計上してるものでござ

います。 

○梅津善之委員長 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 じゃあ、この補助金

に対しては地元からの要請があればお出しする

ということでよろしいですよね。 

 そうしますと、この予算につきましては、今

までこれで間に合ってるのかどうか、毎年同じ

予算を立てているのか、お聞きいたします。 

○梅津善之委員長 鈴木幸浩子育て推進課長。 

○鈴木幸浩子育て推進課長 お答えいたします。 

 予算額については毎年同額を計上させていた

だいておりますけども、中には予算を超えると

いうところも過去にございました。例えば遊具

とフェンスのそれぞれを整備したいなんていう

申出がありますと、予算の80万円を超えるなん

ていうところもありました。そのときは２か年

の事業にしていただいて、１年目は取りあえず

遊具を予算の範囲名で整備していただく、２年

目はフェンスのほうを予算の範囲でしていただ

く、そうやって、分けながらやらせていただい

てるところもございます。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

 15番、蒲生光男委員。 

○１５番 蒲生光男委員 80ページの023置賜成

年後見センター事業運営負担金302万4,000円。

福祉あんしん課長にお伺いいたします。今年の

４月からそのセンターが始動しますということ

になってるわけなんですけども、成年後見制度

ができたのは平成12年、介護保険制度と同時で

すよね、民法改正になりまして。今現在、長井

市でこの成年後見制度を使っておられる方は何

人いるのか、分かりますでしょうか。 

○梅津善之委員長 暫時休憩します。 

 

 

   午後 ４時１６分 休憩 
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   午後 ４時２４分 再開 

 

 

○梅津善之委員長 休憩前に復し、会議を再開い

たします。 

 梅津義徳福祉あんしん課長。 

○梅津義徳福祉あんしん課長 それでは、申し上

げます。 

 令和３年８月現在でございますが、長井市の

成年後見の数ですが、42名。内訳がございまし

て、後見が24名、補佐11名、補助５名となって

おります。 

○梅津善之委員長 15番、蒲生光男委員。 

○１５番 蒲生光男委員 置賜成年後見センター

が指導するに至るということは、制度が発足し

て二十何年たってるんですよね、でも、なかな

か進まないというようなことが背景にあるのか

なと思っているんですけども、この302万4,000

円の運営費の負担金が３市５町でどのぐらいの

額になるか分かりませんが、これ、やっぱり運

営に携わる職員の人件費、相談員の人件費と考

えてよろしいんですかね。 

○梅津善之委員長 梅津義徳福祉あんしん課長。 

○梅津義徳福祉あんしん課長 お答えをいたしま

す。 

 この負担金については、３市５町で負担する

ものでございまして、長井市の分につきまして

は約300万円ほどとなるわけですが、総額で３

市５町で2,300万円ほどの金額となります。初

年度につきましては３人の専従体制を構築する

ということで、そのうち人件費につきまして

1,600万円ほどということになっております。 

○梅津善之委員長 15番、蒲生光男委員。 

○１５番 蒲生光男委員 でも、トータルで42名

ということは進んでないというような印象を持

ちます。知らない人もいらっしゃるのかもしれ

ませんので、こういうチラシが入るということ

になるんだと思うんですね。予算委員会の最後

なんで私の意見を申し述べることはできないん

ですけども、成年後見制度利用促進条例をつく

ってる自治体もあるんですね。ぜひそういう自

治体なども参考にしながら、いわゆる財産管理

だったり、人権の保護っていいますかね、まし

てこれから独り暮らしっていいますか、そうい

う傾向が多くなるということは否めないと思い

ますので、ぜひそこら辺のことについては心配

りをしていただきたいものだなと思っておりま

す。 

 そういう見通しなどについては何か試算され

て、把握されてるということなどありますでし

ょうか、もしあれば、なければないで結構なん

ですけど。 

○梅津善之委員長 梅津義徳福祉あんしん課長。 

○梅津義徳福祉あんしん課長 お答えをいたしま

す。 

 委員ご指摘のように、今後こういった方が増

えていくであろうという見込みで置賜３市５町

でこういうことをやっていくわけですが、例え

ばそれぞれの市町で何人ぐらいになるのかとい

う具体的な試算はしておらないところでござい

ます。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 次に、５款労働費、６款農林水産費について

質疑を行います。112ページから125ページまで

であります。ご質疑ございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 次に、７款商工費、８款土木費について質疑

を行います。126ページから146ページまでであ

ります。ご質疑ございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 次に、９款消防費から13款予備費について質

を行います。147ページから179ページまでであ

ります。ご質疑ございませんか。 

 ６番、金子豊美委員。 

○６番 金子豊美委員 それでは、地域づくり推
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進課長にお聞きします。ページ数は164ページ、

10款教育費、４項社会教育費、２目生涯学習推

進費、003青少年健全育成事業97万3,000円につ

いて質問をさせていただきます。 

 なお、これまで文教常任委員会のほうでこう

いった部分については所管となっておったわけ

なんですが、組織の見直しによりまして、総務、

それから厚生部分に移った部分もあるもんです

から、確認も含めて質問をさせていただきます。 

 地域づくり推進課長にお聞きします。前年度

より20万円増額となっておりますが、まず、そ

の理由についてお聞きします。 

○梅津善之委員長 髙橋嘉樹地域づくり推進課長。 

○髙橋嘉樹地域づくり推進課長 お答えをいたし

ます。 

 ＰＴＡ連合会事業補助金をこのたび20万円増

額させていただいてるところでございますが、

これは令和４年度に日本ＰＴＡ全国研究大会、

第70回目を数えるそうなんでございますが、そ

れが山形県を会場に開催される予定でございま

す。その中で、県内10か所に分かれまして分科

会が行われまして、長井市もその分科会会場に

選ばれておりまして、その分科会開催地が一律

に負担する補助金ということで、20万円でござ

いますが、その分として計上させていただいて

るものでございます。 

○梅津善之委員長 ６番、金子豊美委員。 

○６番 金子豊美委員 今、ＰＴＡの補助金の説

明あったわけですが、子ども会育成会連絡協議

会やＰＴＡ連合会も含めてでありますが、補助

金を市のほうから出しているわけですが、その

基本とする積算は何を基に出しておられるか、

お聞きします。 

○梅津善之委員長 髙橋嘉樹地域づくり推進課長。 

○髙橋嘉樹地域づくり推進課長 お答えいたしま

す。 

 それぞれ補助金交付要綱を作成しておりまし

て、その中で定められている補助対象事業に伴

いまして、例えば子ども会育成会連絡協議会で

あれば子ども会育成会連絡協議会が実施してい

る事業、ジュニアリーダー研修会やドッジボー

ル大会等にかかる経費等を勘案して積算、また、

ＰＴＡ連合会であれば市ＰＴＡだより等の発行

等に必要な経費、また、市ＰＴＡ研修会等への

補助金としてそれぞれ積算しているというよう

なところでございます。 

○梅津善之委員長 ６番、金子豊美委員。 

○６番 金子豊美委員 次に、174ページ、10款

教育費、５項保健体育費、１目保健体育総務費、

010総合型地域スポーツクラブ推進事業補助金

550万円について、健康スポーツ課長にお聞き

します。今回の予算については、前年度より20

万円減額されております。当然、人件費も含め

ての補助金と思いますが、補助金の中で人件費

はどれぐらいあるのか、お聞きします。 

○梅津善之委員長 菅 秀一健康スポーツ課長。 

○菅 秀一健康スポーツ課長 お答えしたいと思

います。 

 総合型地域スポーツクラブの主な収入という

部分になりますが、会費であったり、教室等の

参加料、あとは委託料、あと、補助金等で総額、

収入で1,351万円ほどを見込んでいるところで

す。この中で、職員人件費になる賃金に当たる

部分については、625万円ほど見込んでいます

ので、全体の58％になるところです。あと、支

出で大きいのが教室等の講師に係る謝金、これ

が全体の22％ですので、おおよそここで80％は

その部分でなくなっています。そのほか消耗品

であったり、印刷製本費、通信運搬費という部

分でかかってるところであります。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 174ページ、同じ場

所ですが、健康スポーツ課長にお聞きいたしま

す。10款教育費、５項保健体育費、１目保健体

育総務費の中のつつじマラソン大会についてお
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聞きいたします。この大会は２年ぶりだと思い

ます。それで、新型コロナウイルス感染症も心

配なのですが、対策をしっかりしてやられると

思いますけども、その点、この予算で間に合う

のかどうか、お聞きしたいと思います。 

○梅津善之委員長 菅 秀一健康スポーツ課長。 

○菅 秀一健康スポーツ課長 このたび全国白つ

つじマラソン大会は、これまでは全国白つつじ

マラソン大会であったわけですが、令和４年度

については白つつじ市民マラソン大会2022とい

うことで名称を変更して、市民を対象とした大

会を計画しています。ですので、予算的にそれ

ほどかからないで済むのかなと、この予算で間

に合うと思います。 

○梅津善之委員長 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 しばらくぶりで、皆

さん楽しみにしてると思いますので、ぜひでき

ればいいと思います。 

 コースなどの変更などはあるんでしょうか。 

○梅津善之委員長 菅 秀一健康スポーツ課長。 

○菅 秀一健康スポーツ課長 今、計画している

コースについては、新市庁舎をスタート、ゴー

ルにして、白つつじ公園を折り返しに、まちな

かを走るコースを想定しています。それぞれ５

キロであったり、２キロであったり、その種目

はありますが、基本的に市役所スタート、白つ

つじ公園折り返しということで計画をしている

ところです。 

○梅津善之委員長 10番、鈴木富美子委員。 

○１０番 鈴木富美子委員 時期は今までと同じ

でよろしいんですか。 

○梅津善之委員長 菅 秀一健康スポーツ課長。 

○菅 秀一健康スポーツ課長 令和４年度につき

ましては、５月15日を予定しております。例年

５月の第３日曜日に開催していますので、例年

どおりの開催の時期ということになります。 

○梅津善之委員長 ほかにございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 

 

 議案第６号 令和４年度長井市国民 

 健康保険特別会計予算についての質 

 疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第６号 令和４年

度長井市国民健康保険特別会計予算の１件につ

いて質疑を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 

 

 議案第７号 令和４年度長井市山形 

 鉄道運営助成事業特別会計予算につ 

 いての質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第７号 令和４年

度長井市山形鉄道運営助成事業特別会計予算の

１件について質疑を行います。 

 歳入歳出全部についてであります。ご質疑ご

ざいませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 

 

 議案第８号 令和４年度長井市訪問 

 看護事業特別会計予算についての質 

 疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第８号 令和４年
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度長井市訪問看護事業特別会計予算の１件につ

いて質疑を行います。 

 歳入歳出全部についてであります。ご質疑ご

ざいませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 

 

 議案第９号 令和４年度長井市介護 

 保険特別会計予算についての質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第９号 令和４年

度長井市介護保険特別会計予算の１件について

質疑を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので質疑を終結い

たします。 

 

 

 議案第１０号 令和４年度長井市後 

 期高齢者医療特別会計予算について 

 の質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第10号 令和４年

度長井市後期高齢者医療特別会計予算の１件に

ついて質疑を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 

 

 議案第１１号 令和４年度長井市宅 

 地開発事業特別会計予算についての 

 質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第11号 令和４年

度長井市宅地開発事業特別会計予算の１件につ

いて質疑を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

 質疑もないので、質疑を終結いたします。 

 

 

 議案第１２号 令和４年度長井市水 

 道事業会計予算についての質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第12号 令和４年

度長井市水道事業会計予算の１件について質疑

を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 

 

 議案第１３号 令和４年度長井市下 

 水道事業会計予算についての質疑 

 

 

○梅津善之委員長 次に、議案第13号 令和４年

度長井市下水道事業会計予算の１件について質

疑を行います。 

 歳入歳出の全部についてであります。ご質疑

ございませんか。 

 13番、小関秀一委員。 

○１３番 小関秀一委員 一般質問の蒲生議員の
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質問にもありましたように、下水道料金の徴収

漏れの金額がほぼ確定をしたと思ってもいいの

かなと思っています。349ページに、水道の部

分では、どういう理由の益なのか分かりません

が、過年度損益修正益ということで、仮に11万

円上げているのかなと想像します。下水道につ

いては、この間の説明では、時効になった分は

回収はできないけれども、５年前からの分は回

収するということでありますので、その収入に

ついてはこうした過年度損益修正益という項目

がないわけですが、これは雑収入とか、何かそ

ういう手だてをするんでしょうか、確認をしま

す。 

○梅津善之委員長 山口和則上下水道課長。 

○山口和則上下水道課長 お答えをいたします。 

 賦課徴収漏れに係る使用料につきましては、

さきの特別委員会でもご説明しましたとおり、

過年度損益修正益に計上するというような形に

なります。ただ、この処理方法については、前

例もなくて、他の自治体でもちょっと取扱いが

いろいろあったものですから、会計士の方に確

認をしたところでした。どれが正解ということ

ではないんですが、いろいろな方法がありまし

て、一番妥当なのはやはり実際に収入があった

もののみを過年度損益修正益として計上すると

いうのが一番妥当なやり方ではないかというよ

うなご助言をいただいたところです。そういっ

たこともございまして、ここに予算で科目を起

こしておかないと収入処理できないということ

ではありませんので、実際、今年ももう既に、

例の発覚以来、過年度の分というのは入ってき

てますが、全て過年度損益修正益ということで

収入処理しておりますので、この後、計算をす

れば決算書のほうにもその項目で載ってきます。

そういった処理が可能ですので、今回も見込み

で予算のほうにこういった科目を起こすという

ことはしませんでした。 

 水道との違いなんですが、水道につきまして

は、特に見込みがあるわけではなくて、こちら

はいわゆる存目計上という形になります。下水

道につきましても、こういったやり方もあるん

ですが、下水道につきましては、一般会計から

繰入金を頂いております。その関係がありまし

て、こういった存目計上のような形式的なこと

をしますと、一般会計のほうにも影響を与える

ような形になってきます。ここが変われば一般

会計も変わるということになってきますので。

形式的なものについては計上しないというよう

なやり方を従来から取っているようでございま

す。 

○梅津善之委員長 13番、小関秀一委員。 

○１３番 小関秀一委員 説明は分かりましたし、

一般的な指導を受けてとなりますが、今回は過

年度の収益がもうほぼ確定したわけです、経過

はいろいろあったけど。正確に何十何円までな

んていうことでなくて、例えば５万円とか、水

道での１万円は、それはいいと思うし、下水道

ももう解消するんだべから、ある程度の金額を

予算で見込んで、項目を起こしたほうが私はい

いと思うんだげんども、後で項目は追加される

んだとなれば大問題ではないげんども、やっぱ

りこういう問題が出たときにきちんと収入とし

ても見込むという意思表示を予算の中でしても

らいたいなと思ったんでしたが、そこをもう１

回。 

○梅津善之委員長 山口和則上下水道課長。 

○山口和則上下水道課長 小関委員おっしゃると

おり、額としてはもう確定してるわけなんです

が、いわゆる税金でいうと調定額としてはもう

確定、債権額としては確定してるんですが、実

際に企業会計としてこれが収入できるかどうか

となると、もちろん私ども、100％の収納を目

指して頑張りますが、なかなかそこが100％に

至らないということもございますので、そうな

ると、この決算書上とちょっと合わないという

ことになってきますので、通常、こちらに上げ
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るとすれば、過年度損益修正益ということでも

う入ってきたものではなくて、未収金というと

ころに一旦上げるというやり方は、その方法と

してはあるかと思いますが、ここの益に見込み

で上げるというのはやはりちょっと妥当ではな

いかなと考えてるところです。 

○梅津善之委員長 ほかにご質疑ございませんか。 

 13番、小関秀一委員。 

○１３番 小関秀一委員 393ページのマンホー

ルの穴空きの件はちょっと課題になったわけで

すが、14節の一番下の不明水調査業務委託料、

これも結構な金額で調査をしてもらってるわけ

です。これは毎年このぐらいの調査をして、ほ

かからも流水が入ってきたりということで差異

が出ているのか、今年新たな調査業務委託料に

なるのか、これについてちょっと教えてくださ

い。 

○梅津善之委員長 山口和則上下水道課長。 

○山口和則上下水道課長 こちらにつきましては、

当初、私どもももう少し大きい金額で予定をし

ていたところなんですが、予算的には査定を受

けてこの金額になりましたので、この範囲の中

で調査をできる方法ということで今後検討して

いく形になります。具体的には宅内から本管へ

の接続確認ですとか、もちろん先ほどありまし

た蓋の対策とか、そういったこともありますが、

ただ、単年度で解決できる問題でもないと考え

ておりますので、長期的に計画を立ててやって

いく中でどのぐらいの金額が妥当なのか、そこ

も含めて今後の検討ということになろうかと思

います。 

○梅津善之委員長 13番、小関秀一委員。 

○１３番 小関秀一委員 今の説明だと、今まで

はもっと調査費かけてたということで、今年は

むしろ、少ないですよという説明でよろしいの

かな。それはこういう穴空きマンホールの問題

なんかが出たりして、その対策なんかも含めて

委託料というか、調査費が上がったということ

なのかなと、私は今感じたんだけんども、その

辺、ちょっと教えてください。 

○梅津善之委員長 山口和則上下水道課長。 

○山口和則上下水道課長 先ほど予算の説明の中

で新規事業ということでご説明申し上げたんで

すが、実は年度が何年が空きまして、３年前で

したか、1,000万円単位のお金で調査をした経

過がございます。その後、３年ほど間が空きま

して、今回の調査という形になりますが、当初

の計画では前回調査をした中のもう少し絞り込

みをして、さらに詳しい調査をということで予

定をしておりましたが、マンホールの問題、蓋

の問題なども最近になって新たに発生しており

ますので、そういった全体像を新たに見直して、

どういった方向で調査をしていくかというとこ

ろから検討をさせていただきたいと思います。 

○梅津善之委員長 ほかにご質疑ございませんか。 

  （「なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 質疑もないので、質疑を終結

いたします。 

 以上で各会計予算案に対する質疑は全部終了

いたしました。 

 

 

 令和４年度長井市各会計予算案の表 

 決 

 

 

○梅津善之委員長 これから各会計予算案に対す

る討論、表決でありますが、ご意見のある方は

本会議においてご発言いただくこととし、この

際、討論を省略し、直ちに採決を行います。 

 まず、議案第５号 令和４年度長井市一般会

計予算の１件について、採決いたします。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○梅津善之委員長 起立多数であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも
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のと決定いたしました。 

 次に、議案第６号 令和４年度長井市国民健

康保険特別会計予算の１件について、採決いた

します。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第７号 令和４年度長井市山形鉄

道運営助成事業特別会計予算の１件について、

採決いたします。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第８号 令和４年度長井市訪問看

護事業特別会計予算の１件について、採決いた

します。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第９号 令和４年度長井市介護保

険特別会計予算の１件について、採決いたしま

す。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第10号 令和４年度長井市後期高

齢者医療特別会計予算の１件について、採決い

たします。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第11号 令和４年度長井市宅地開

発事業特別会計予算の１件について、採決いた

します。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立多数） 

○梅津善之委員長 起立多数であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第12号 令和４年度長井市水道事

業会計予算の１件について、採決いたします。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

 （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 次に、議案第13号 令和４年度長井市下水道

事業会計予算の１件について、採決いたします。 

 本案に賛成の委員の起立を求めます。 

  （起立全員） 

○梅津善之委員長 起立全員であります。 

 よって、本案は、原案のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。 

 以上で本予算特別委員会に付託になりました

案件の審査は全部終了いたしました。 

 最後に、お諮りいたします。本委員会におい

て議決されました議案の中で、条項、字句、数

字その他整理を要するものについては、会議規

則第102条の規定により、その整理を委員長に

一任願いたいと思いますが、これにご異議ござ

いませんか。 

  （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○梅津善之委員長 ご異議なしと認めます。 

 よって、整理を要するものについては、その

整理を委員長に一任することに決定いたしまし

た。 



 

―３３１― 

 なお、来る24日の本会議における本委員会審

査報告の文案につきましても、私に一任くださ

るようお願いいたします。 

 

 

   閉     会 

 

 

○梅津善之委員長 予算特別委員会はこれをもっ

て閉会します。ご協力ありがとうございました。 

 

 

    午後 ４時５３分 閉会 

 

 

   会議録署名 

 

    委 員 長 梅 津 善 之 


